

Enviro Veritas poursuit son combat contre le projet éolien BNO

Gwendal Hameury

Enviro Veritas, association qui réclame l'abandon du projet de parc éolien au large des baies de Morlaix et Lannion, passe la seconde. Après avoir ouvert son site internet, elle a publié, il y a quelques jours, sa toute première newsletter. Intitulée « Bretagne Nord : non à une zone industrielle d'éoliennes géantes de 2,5 fois la surface de Paris intra-muros ! », elle annonce une première réunion ce vendredi, au centre nautique du Kelenn, à Carantec, entre 17 h et 19 h. Cette dernière est à destination des adhérents, des soutiens, des sympathisants ou encore de tous ceux qui veulent mieux connaître Enviro Veritas.

Au programme : des interventions sur les différents sujets concernant les éoliennes en mer et un débat sur la stratégie de l'association pour contrer le projet Bretagne Nord-Ouest dans les mois à venir. Cette réunion « intergénérationnelle » se déroulera « sous forme de questions réponses ou d'échanges entre les participants », est-il expliqué.

Autour de 150 adhérents

Lancée il y a moins de trois mois, Enviro Veritas, dont le siège est situé au 2D, voie d'accès au Port, à Morlaix, compte autour de 150 membres actifs, indique-t-elle. « Dont 40 % ont souhaité ajouter

un don, parfois significatif, aux 20 € de cotisation, ce qui témoigne d'un engagement fort ». À ce jour, l'association dispose d'une trésorerie de 4 120 €. Sur les 7 780 € collectés, 3 660 € ont déjà été dépensés en frais de communication.

Enviro Veritas, qui se veut apolitique, a distribué des tracts, ces dernières semaines, sur les marchés de Plouescat, Santec, Roscoff, Saint-Pol-de-Léon, Carantec, Plougasnou, Trébeurden et Trégastel, ainsi que dans les boîtes aux lettres. Et entend faire de ce dossier clivant des éoliennes un enjeu des prochaines élections municipales.

Réunion d'information en janvier à Plounévez-Lochrist

L'association est présidée par le Roscovite Frank Karg. Diplômé en géochimie et titulaire d'un doctorat en toxicologie, expert judiciaire en pollution auprès des tribunaux, ce scientifique d'origine allemande est le directeur du bureau d'études HPC International et de la société Atlantis Développement. Il sera présent, de même que Christopher Hermelin, chargé de la communication au sein du comité directeur d'Enviro Veritas, lors de la réunion d'information sur les éoliennes organisée en partenariat avec l'association des plaisanciers de Tréflez et Plounévez-Lochrist (APELTPL), le vendredi 23 janvier 2026, à 18 h, salle Lan Inisan, à Plounévez-Lochrist.



Le projet éolien Bretagne nord-ouest prévoit l'installation de 110 éoliennes de 285 m de haut en baies de Morlaix et Lannion (ci-dessus le parc éolien de la baie de Saint-Brieuc). Lionel Le Saux/Le Télégramme